



EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

La Jornada

Hidalgo

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2024
HIDALGO // AÑO 4
NÚMERO 1242 // Precio 10 pesos

Remodelarán Congreso, otra vez, pese a observaciones

- Falta aclarar pagos en exceso y obra pagada y no ejecutada
- Las más recientes modificaciones fueron en 2021 y 2022
- Se harán cambios en la sala de plenos, barda y jardines

SOCORRO ÁVILA / P3

De Interés General



▲ Foto Especial

El mundo, en vilo por el resultado de las elecciones en EU

- Afecta no solo a los estadounidenses, sino que tiene consecuencias más allá de sus fronteras
- Donald Trump dijo que se sentía "muy confiado en la victoria"
- "Y la fuerza está de nuestro lado. ¿Pueden sentirla? Sentimos la fuerza, ¿verdad?", afirmó Kamala Harris

REDACCIÓN / P2



Refuerzan en Pachuca la recolección de basura

▲ El presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes, echó a andar un nuevo esquema de recolección de basura que busca mejorar el servicio en la ciudad. El nuevo plan incluye la duplicación del número de camiones recolectores,

pasando de un promedio de 9-12 a 20 vehículos equipados con tecnología GPS para un seguimiento más eficiente. Además, implementaron medidas para identificar y controlar las unidades y el personal encargado. Foto Benjamín H. V.

Julio Menchaca confirmó operativo en la zona Tula-Tepeji

Comando libera a dos detenidos por secuestro

● Iban por tres; uno de ellos sigue detenido: Guillermo Olivares

● Los imputados salían de una audiencia en Mixquiahuala

● Grupo armado interceptó a los custodios de la Policía Procesal

● Eran llevados en un Tsuru; fueron bajados y se dieron a la fuga

JOSELYN SÁNCHEZ / P2

“Hernández Araus sabe que no fue suficiente con lo que entregó del clan universitario, necesita obtener el triunfo en Cuauhtémoc, pues si pierde ante sus exjefes y adversarios políticos del mandatario estatal, podría sufrir las consecuencias legales de sus acciones”. LEONARDO HERRERA / P8

La Jornada
Hidalgo

Directora General

Carmen Lira Saade

Director Fundador

Carlos Payán Verver

LA JORNADA HIDALGO

Editor Responsable

Rafael María de la Cruz
Cardona Sandoval

Director Editorial

Jorge González Correa

Coordinadora General

Fabiola González Ceballos

INTERNET

[https://
lajornadahidalgo.com/](https://lajornadahidalgo.com/)

[@JornadaHidalgo](https://twitter.com/JornadaHidalgo)

<https://www.facebook.com/LaJornadaHidalgo/>

CONTACTO COMERCIAL

comercial@hidalgo.jornada.com.mx

Tel: 5589510832

Publicación diaria,
6 de noviembre de 2024

Domicilio de la publicación

Plaza Juárez No. 124, Piso
Comercial 2, Col. Centro,
C.P. 42000, Pachuca de Soto,
Hidalgo.

Impresión:

Imprenta de Medios, S.A. de C.V.,
Av. Cuicuilhuac No. 3353, Col.
Ampliación Cosmopolita, Alc.
Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Distribución:

Distribuidora y Comercializa-
dora de Medios, S.A. de C.V., Av.
Cuicuilhuac No. 3353, Col. Am-
pliación Cosmopolita, Alc. Azca-
potzalco, C.P. 02670, CDMX.

Certificado de Licitud de Título y Contenido, 17440 otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2021-080217242200-101

SON INVESTIGADOS POR EL DELITO DE SEQUESTRO

Implementan un operativo para recapturar a fugados

JOSELYN SÁNCHEZ

El gobernador Julio Menchaca Salazar confirmó que implementaron un operativo policial en la zona Tula-Tepeji para reaprehender a dos personas detenidas, investigadas por el delito de secuestro, que fueron liberadas la mañana del martes por un grupo armado, en el municipio de Mixquiahuala de Juárez.

Durante su visita por Tlahuelilpan, a través de las Rutas de la Transformación, el mandatario dijo que se le informó durante el transcurso de la mañana de lo acontecido en Mixquiahuala y que ya hay operativo para recapturar a las dos personas que están prófugas.



Querían rescatar a tres, pero uno de ellos continúa detenido

“Me lo reportaron cuando yo venía para acá. Lo que me comentó el secretario de Seguridad Pública (Salvador Cruz Neri) es que, como en algunos otros casos, ya se dispuso de un operativo para poderlos recapturar. Ya tengo los datos y esperamos que pronto se vea efectiva la actuación de la Secretaría de Seguridad Pública”, mencionó.

Por su parte, el secretario de Gobierno, Guillermo Olivares Reyna, también habló del tema durante su visita a Tula. Señaló que, si bien se dio la liberación de dos aprehendidos, el asunto no sucedió como esperaban, pues se

Dos personas detenidas fueron liberadas por un grupo armado en Mixquiahuala



quería rescatar a tres, pero uno de ellos continúa detenido.

“Hay una de las personas que salían de una audiencia que sigue detenida. Desde el primer minuto, Seguridad Pública, Procuraduría, Ejército Mexicano, Guardia Nacional, inclusive con el apoyo de la Fiscalía General de la República, están en el trabajo de esclarecimiento de los hechos y de que estas personas que, aparentemente, se fugaron, sean detenidas de forma inmediata”, dijo.

Cabe mencionar que, según los reportes disponibles, la mañana del martes un grupo armado interceptó a custodios de la Policía Procesal, que llevaban a tres de-

▲ **Seguridad Pública, PGJEH, Ejército Mexicano, Guardia Nacional y FGR trabajan en el esclarecimiento de los hechos.**
Foto Joselyn Sánchez

tenidos para ser juzgados, pero lograron la liberación de dos de ellos, los cuales están implicados en el delito de secuestro.

Los aprehendidos eran transportados en un Tsuru blanco, de donde fueron bajados y trasladados a una camioneta blanca, en donde se dieron a la fuga. Por lo que, en la zona se ha desplegado un operativo policial para poder ubicarlos.

Avanzan reformas en materia de vivienda

SOCORRO ÁVILA

El Congreso de Hidalgo aprobó, de manera unánime, las reformas al artículo 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para establecer un sistema de acceso a la vivienda, a través de un esquema de renta con posibilidad de compra por medio del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit).

Luego de que el Senado de la República enviara la minuta con proyecto de decreto al Poder Legislativo estatal, los diputados avalaron las adecuaciones a la Carta Magna, asegurando que todos los trabajadores tienen derecho a acceder a una casa propia.

Aunque se contó con el voto a favor de las diferentes fracciones par-



Destaca el acceso a un esquema de renta con posibilidad de compra

lamentarias, la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Johana Montcerrat Hernández Pérez, exhortó a trabajar también en recuperar aquella vivienda abandonada y que pueden ser espacios para delinquir.

De manera general, los legisladores reiteraron que con estas

adecuaciones se permitirá el acceso a un hogar digno mediante esquemas de financiamiento asequibles, pues se establece que, en los esquemas de arrendamiento, la mensualidad deberá ser de hasta 30% de su salario.

Entre las adecuaciones destaca la facultad para que el Infonavit pueda construir vivienda y no solo otorgar financiamiento; además, se permitirá que los trabajadores accedan a un esquema de renta con opción de compra después de 10 años, dando preferencia a quienes tienen mayor antigüedad en la cotización y que no cuenten con una vivienda propia.

Finalmente, consideran implementar un plan de eficiencia operativa para que se pueda cumplir con los objetivos sin repercutir en los costos a las personas trabajadoras.

De Interés
General

El mundo, en vilo por el resultado de las elecciones en EU

REDACCIÓN

Anoche, el mundo seguía de cerca la elección presidencial en Estados Unidos, cuyo resultado afecta no solo a los estadounidenses, sino que tiene consecuencias trascendentales más allá de sus fronteras, señalaron especialistas en economía, política e historia a nivel mundial.

El martes, los votantes salieron temprano para decidir unas elecciones cerradas entre la actual vicepresidenta demócrata Kamala Harris y el expresidente republicano, Donald Trump.

Las casillas abrieron desde las 6:30 horas en algunos estados y cerraron hasta las 23:00 horas, según la zona y estado.

Trump votó en un colegio electoral de Palm Beach, el núcleo urbano más cercano a Mar-a-Lago, donde habló con los reporteros. Les dijo que se sentía “muy confiado en la victoria”. También dijo que no exhortará a la violencia si no queda contento con el resultado.

“No hace falta que se lo diga. Desde luego que no habrá violencia. Ciertamente, yo no la deseo”, respondió el expresidente.

Harris, la candidata demócrata, votó antes del día de las elecciones por correo, pero dejó un mensaje a sus votantes en su último mitin en Pensilvania, la noche del lunes.

“Y la fuerza está de nuestro lado. ¿Pueden sentirlo? Sentimos la fuerza, ¿verdad?”, afirmó ante un público eufórico.

Ayer, la policía del Capitolio de Estados Unidos detuvo a un hombre en el centro de visitantes que olía a combustible y llevaba una antorcha y una pistola de bengalas, informó en un comunicado.

Durante el día, mientras los estadounidenses acudían a las urnas para decidir su futuro, el peso mexicano había perdido 15 centavos en tan solo una hora por la mañana. El tipo de cambio se ubicó en las 20.07 unidades, ocho centavos menos con respecto al lunes.

Durante su conferencia matutina de ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum garantizó que tendrá “buena relación”, gane quien gane en las elecciones de Estados Unidos.

Destacó una disminución de 75% en la cifra de migrantes que llegan a la frontera con EU, en respuesta a la advertencia de Trump que, de ganar la presidencia, impondrá aranceles si México no frena el flujo migratorio y el crimen organizado.

“A veces no se tiene la suficiente información, dentro de los partidos Demócrata y Republicano, del esfuerzo que ha hecho México”, expresó Sheinbaum.



LAS MÁS RECIENTES MODIFICACIONES FUERON EN 2021 Y 2022

Pese a observaciones, remodelarán el Congreso

Elaborarán un nuevo diseño de la sala de plenos; se cambiará la alfombra y arreglarán los asientos

SOCORRO ÁVILA

Las instalaciones del Congreso estatal se remodelarán, de nueva cuenta, pese a que las más recientes modificaciones fueron en 2021 y 2022; algunas de ellas generaron observaciones que hasta la fecha no han podido solventarse.

El presidente de la Junta de Gobierno, Andrés Velázquez Vázquez, informó que los trabajos podrían comenzar el próximo año y, durante este mes, la sede del pleno permanecerá cerrada por trabajos técnicos que se realizan a la estructura del inmueble.

El legislador expuso ante medios de comunicación que elaborarán un proyecto para el nuevo diseño de la sala de plenos, se cambiará la alfombra, arreglarán los asientos y se

arreglará el techo, pues, señaló, ya se presentan algunas goteras.

Aunque no dio a conocer el monto, aseguró que ya elaboran el anteproyecto en donde también serán consideradas otras áreas del recinto legislativo como los jardines y la barda perimetral.

Durante la pasada legislatura, el Congreso local erogó más de seis millones de pesos para la remodelación de diversas áreas, entre ellas el comedor de los trabajadores, la capilla cívica, el aula constituyente, los jardines, entre otras áreas.

Dichos trabajos generaron observaciones por la Auditoría Superior del Estado (ASEH) por 5 millones 907 mil 202 pesos que se dieron por pagos en exceso, obra pagada y no ejecutada, incumplimiento en las especificaciones, defectos de obra, así como irregularidades en la docu-



▲ El presidente de la Junta de Gobierno, Andrés Velázquez Vázquez, informó que los trabajos podrían comenzar el próximo año. Foto Benjamín H. V.

mentación comprobatoria y falta de autorización de la manifestación de impacto ambiental.

Hasta el momento, estas irregularidades no han sido solventadas por el exdiputado Jorge Hernández Araus, quien estuvo al frente de la Junta de

Gobierno, cuando se realizaron los trabajos.

En el 2021, con el entonces presidente de la Junta de Gobierno, Asael Hernández Cerón, se erogaron más de seis millones de pesos para la remodelación del pleno de sesiones.

En aquel momento, destacó el cambio de la alfombra de color rojo a azul, la instalación de domos tubulares, rehabilitación de la instalación eléctrica, colocación de luminaria tipo LED, entre otras modificaciones.

SISTEMA ESTATAL DE PROTECCIÓN CIVIL HIDALGO | **HIDALGO PRIMERO EL PUEBLO 2022-2028**

TEMPORADA DE LLUVIAS

- Planea**
Elabora tu plan familiar de protección civil mediante el cual sepas cómo reaccionar a las situaciones de riesgo que se puedan presentar.
- Atiende**
Mantente al pendiente de las recomendaciones que emiten las autoridades locales y tu unidad municipal de protección civil.
- Resguarda**
Utiliza una mochila de emergencia para almacenar tus documentos importantes dentro de un sobre o bolsa de plástico, así como alimentos enlatados para 3 o 4 días, agua, linternas y un radio.
- Actúa**
En caso de que sea necesaria una evacuación, toma tu mochila de emergencia y dirígete al refugio temporal más cercano, con la finalidad de que te mantengas seguro.
- Identifica**
Localiza el refugio temporal más cercano a tu hogar, puedes consultarlo con en tu unidad municipal de protección civil.
- Regresa**
Una vez que haya pasado el riesgo, regresa a la normalidad, siempre y cuando tus autoridades locales así lo indiquen.

CONCLUYEN MEJORAS DE CICLOVÍA Y CICLOCARRIL

CDMX prioriza seguridad en alcaldía Benito Juárez



◀ El cierre de los espacios fue decisión de la alcaldía, en coordinación con el programa de Protección Civil de Clara Brugada. Foto Especial

De esta manera, se mejora la experiencia de viaje de las personas que se trasladan en bicicleta en la Ciudad de México. Los labores de intervención de la ciclovía Adolfo Prieto incluyeron la rehabilitación de 2.2 kilómetros lineales, mientras que el ciclocarril Patricio Sanz contó con trabajos de consolidación en dos kilómetros.

Los trabajos representan el mejoramiento de estas infraestructuras, que ahora contarán con señalamiento horizontal y dispositivos de control de tránsito como vialetas y balizas flexibles, además de tener mantenimiento integral.

Cabe recordar que el sábado pasado, autoridades de la alcaldía Benito Juárez y de Protección Civil clausuraron la Plaza de Toros y el Estadio Ciudad de los Deportes, tras el partido Cruz Azul-Santos Laguna.

De acuerdo con las autoridades, los propietarios de ambos recintos pusieron en peligro la seguridad de los asistentes al organizar dos eventos al mismo tiempo, exceder el aforo y no cumplir con las medidas obligatorias de Protección Civil.

La Secretaría de Gobierno de CDMX informó ayer que el próximo fin de semana habrá una reunión entre autoridades, empresarios y vecinos de las comisiones de Participación Ciudadana para valorar la realización de eventos en los inmuebles.

Juárez, la Secretaría de Movilidad (Semovi) informó que concluyeron las labores de mantenimiento de la ciclovía Adolfo Prieto y del ciclocarril Patricio Sanz, infraestructuras ubicadas en la colonia Del Valle de dicha demarcación.

La ciclovía permitirá conectar los viajes con transportes de la Red de Movilidad Integrada como la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, la Línea 3 del Trolebús y cicloestaciones de Ecobici.

Clausuran Plaza de Toros y Estadio Ciudad de los Deportes por poner en peligro a los asistentes, afirman

REDACCIÓN

La clausura de la Plaza de Toros México y el Estadio Ciudad de los Deportes fue una decisión de la alcaldía Benito Juárez, en coordinación con el programa de Protección Civil de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, confirmó el gobierno central.

Como parte de las acciones en favor de los habitantes de Benito

IEEH prevé sede alterna para cómputo municipal en elección extraordinaria



SOCORRO ÁVILA

Para el desarrollo del cómputo municipal de la elección extraordinaria de Cuauhtémoc de Hinojosa, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) prevé cinco escenarios posibles, así como una sede alterna, en caso de no garantizarse las condiciones de seguridad por cuestiones políticas, sociales o climáticas.

En el informe aprobado por el Consejo General respecto a la habilitación de espacios para el recuento de votos con las alternativas para todos los escenarios de cómputo, para el proceso electoral local extraordinario 2024, se informó que esta actividad se desarrollará en la sede del Consejo Distrital Electoral 18, lugar donde también estará ubicada la bodega electoral.

No obstante, como caso excepcional y previendo la posibilidad de una situación en la que por causa de fuerza mayor no sea posible realizar el cómputo en estas instalaciones, se consideró tomar como sede la Escuela Primaria Fray Pedro de Gante, ubicada en la colonia centro del municipio de Tepeapulco.

▲ El Instituto prevé cinco escenarios distintos en los que se considera un recuento total, parcial y sin ningún paquete electoral. Foto Especial

Respecto a los escenarios posibles para el cómputo municipal, el IEEH prevé cinco distintos en los que se considera la realización de un recuento total, parcial y sin ningún paquete electoral.

El nuevo escrutinio y cómputo podrá darse cuando los paquetes electorales presenten muestras de alteración, los resultados de las actas no coincidan, si se detectan alteraciones evidentes en las actas que generen duda, si no existiere el acta de escrutinio y cómputo en el expediente de la casilla.

Cuando existan errores o inconsistencias evidentes en los distintos elementos de las actas, cuando el número de votos nulos sea mayor a la diferencia entre las y los candidatos ubicados en el primero y segundo lugar en votación y cuando todos los votos depositados sean a favor de un mismo partido.

EN CONTRA DEL MAR

El segundo round: despenalización total del aborto en CDMX

NINDE MOLRE

EN LAS ÚLTIMAS semanas, el tema del aborto ha estado haciendo ruido en diversas partes del país. Nos encontramos celebrando algunos procesos que han despenalizado el aborto parcialmente, pero también indignándonos con la criminalización que le sucedió a Esmeralda.

ESTA SEMANA, LA discusión dará un avance interesante. El jueves, el pleno del Congreso de la Ciudad de México votará un proyecto que busca eliminar por completo las penas para las personas que aborten o que ayuden a abortar a alguien con su consentimiento en cualquier momento de la gestación.

ACTUALMENTE, YA HAY tres estados (Coahuila, Guerrero y Michoacán) que ya

no contemplan ninguna pena para las personas que decidan abortar en cualquier momento de la gestación, pero sí las mantiene para el personal de salud, quienes no pueden realizar abortos voluntarios después de la semana 12 a menos de que exista alguna causa, como que el embarazo sea producto de una violación o ponga en riesgo la vida o la salud de la persona para hacerlo.

LA PARTE INNOVADORA en la Ciudad de México es la descriminalización para el personal de salud, pero esto no significa que en la autonómada "ciudad de los derechos" se vayan a proveer servicios de aborto voluntario en cualquier etapa gestacional.

LA LEY DE Salud local limita al servicio de ILE hasta la semana 12, de ahí que, aunque ya no existirán penas por abortar o atender un aborto, operativamente

el sistema de salud no podrá ofrecer el servicio más que en causales.

CANADÁ Y ALGUNOS estados de Estados Unidos son las únicas regiones en el mundo que tienen despenalizado y garantizado el servicio de aborto voluntario en cualquier momento de la gestación y esto no ha hecho que se incrementen los procedimientos después del segundo o tercer trimestre, sino que garantiza que las personas con posibilidad de gestar tengan reconocida su ciudadanía plena, no haya temor a la criminalización y que quien necesite el servicio lo reciba de forma digna.

LA REFORMA PLANTEA la idea de que por fin el aborto no sea un asunto que se resuelva y se decida a través del derecho penal, que lo único que ha hecho es llenar las cárceles y generar mayor violencia e

impunidad; sino desde el derecho a la salud, desde las políticas públicas para resolver de raíz los problemas que nos aquejan.

SE APRUEBE O no, este ejercicio legislativo nos está abriendo críticas, reflexiones y debates necesarios para tirar los estigmas, los miedos, los prejuicios que hemos creado alrededor de la decisión de abortar, tanto en el movimiento de aborto, como en la parte política, jurídica y social. Pero lo que sí debe estar al centro siempre es que, cuando una persona decide abortar, ese embarazo ya no es viable y debemos acompañar y respetar esa decisión.

LA CIUDAD DE México nos recuerda el objetivo principal de nuestra lucha: la posibilidad de que en un lugar del país exista un Código Penal que no criminalice el aborto voluntario. No merecemos menos que eso.



Hidalgo vuelve a presentar sequía



NATHALI GONZÁLEZ

Hidalgo volvió en la segunda quincena de octubre a registrar sequía, luego de estar casi un mes sin ningún municipio afectado.

Esto según la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través del último reporte del Monitor de Sequía de México.

Se detalla que, al 31 de octubre de 2024, 11.9% del territorio hidalguense (10 municipios) retornó a sequía moderada.

Se registró en Chapulhuacán, Huejutla de Reyes, Lolotla, La Misión, Molango de Escamilla, San Felipe Orizatlán, Pisaflores, Tepehuacán de Guerrero, Tlahuiltepa y Tlanchinol.

Condición en la que, según la clasificación de la Conagua, se presentan algunos daños en los cultivos y pastos; alto riesgo de incendios, bajos niveles en ríos, arroyos, embalses, abrevaderos y pozos, se sugiere restricción voluntaria en el uso del agua.

Mientras que en la segunda quincena de octubre se ubicaron 15 municipios como anormalmente secos: Atla-

▲ Se presentan algunos daños en cultivos y pastos; alto riesgo de incendios y bajos niveles en ríos. Foto Benjamín H. V.

pexco, Calnali, Eloxochitlán, Huautla, Huazalingo, Jacala de Ledezma, Jalteocán, Juárez Hidalgo, Nicolás Flores, Pacula, Tianguistengo, Xochiatipan, Xochicoatlán, Yahualica y Zimapán.

En contraste, 74.9% del territorio hidalguense se encuentra sin afectación de sequía.

El reporte de la dependencia federal señala que, en la segunda quincena de octubre, aunque ocurrió el desplazamiento de la tormenta tropical Nadine en interacción con un canal de baja presión, manteniendo un temporal de lluvias intensas a torrenciales, se presentó una circulación anticiclónica en niveles medios de la atmósfera que generó escasez de lluvias.

A nivel país, 50 municipios padecen sequía excepcional, 51 sequía extrema, 56 sequía severa, 120 sequía moderada y 142 demarcaciones catalogadas como anormalmente secas.

HACE UN MES PRESENTÓ UNA DEMANDA CONTRA EL BANCO

UAEH señala a HSBC de fraude por 430 mdp

NATHALI GONZÁLEZ

A dos meses de que la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) presentó una demanda en contra del banco HSBC, por daño patrimonial al no entregarle 430 millones de pesos, la casa de estudios vuelve a exigir la restitución de dicho monto.

Además de apuntar que esta institución bancaria tiene como práctica reducir de manera unilateral las tasas de interés pactadas. Este martes, en un desplegado firmado por la presidenta del Patronato de la UAEH, Lidia García Anaya, precisa que tales pérdidas económicas son en perjuicio del personal académico, administrativo, jubilado y estudiantes.

La UAEH asegura que el monto que HSBC se niega a entregar quita la posibilidad de aceptar mayor número de aspirantes de bachillerato; comprar nuevos Garza Buses; asignar mayor número de becas y apoyos de movilidad a estudiantes de bajos recursos.

Comprar equipos de investigación para la Unidad Central de Laboratorios; comprar la totalidad de equipo tecnológico para la

La casa de estudios culpó a la institución de perjudicar a la comunidad universitaria



▲ El monto que el banco se niega a entregar quita la posibilidad de aceptar mayor número de aspirantes de bachillerato. Foto Benjamín H. V.

Torre de Posgrado; construir nuevas aulas y laboratorios para bachillerato; construir espacios deportivos y culturales para bachillerato y licenciatura; así como atender un mayor número de solicitudes de jubilación.

“Demandamos que el banco HSBC restituya a la comunidad universitaria el monto que corresponde a

Señalan la reducción unilateral de las tasas de interés pactadas

los intereses manipulados y de los cuales se ha beneficiado de manera indebida”.

“Exigimos a las autoridades competentes que investiguen y sancionen las prácticas abusivas de HSBC”.

En este mismo desplegado dirigido a la comunidad universitaria, clientela del banco HSBC y a la opinión pública, la Autónoma de Hidalgo exhorta a la sociedad a unirse a su llamado de justicia para defender los recursos públicos de las y los universitarios.

SEGURIDAD
SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA



DENUNCIA AL:



Los delincuentes llaman y prometen la **ENTREGA DE UN PAQUETE.**

Informan que te harán llegar un paquete o documentación como: escrituras, licencia de funcionamiento, etc.

¡Es totalmente falso!

Se hacen pasar por empresas, instituciones públicas o privadas para ganar tu confianza y les depositas dinero, luego “desaparecen”.

SI ERES VÍCTIMA
¡DENUNCIA!

EVITA CONTESTAR Y RESPONDER MENSAJES DE NÚMEROS DESCONOCIDOS.



▲ Fue implementado un operativo de búsqueda para dar con el responsable. Foto Especial

NO HUBO PERSONAS LESIONADAS

Reportan ataque armado en despacho de Tulancingo

Un sujeto realizó detonaciones de arma de fuego en el bufete de abogados, ubicado en la colonia Jardines del Sur

NATHALI GONZÁLEZ

La mañana del martes se reportó un ataque armado en un despacho de abogados en la colonia Jardines del Sur, en Tulancingo.

Un sujeto ingresó y realizó detonaciones de arma de fuego en el bufete, ubicado en la calle Bella Bartok.

Elementos de Seguridad Pública municipal se movilizaron y aseguraron la zona. De acuerdo con el parte policiaco, al arribar, se entrevistó a L. A. A. A., quien indicó que fue amenazado por un hombre con arma de fuego en su despacho.

Hubo forcejeo y detonaciones

realizadas desde el zaguán hacia una ventana. Se hallaron tres casquillos y un cartucho percutido en el sitio. Se informó que no hubo personas lesionadas.

Fue implementado un operativo de búsqueda para dar con el responsable.

Este sería el segundo caso de ataque armado en un despacho jurídico en Tulancingo, registrado este año.

La mañana del 10 de junio, el exregidor independiente Gustavo Tenorio Ortega resultó lesionado, luego de ser atacado a balazos cuando llegaba a su despacho "Tenorio y Asociados", ubicado en la calle Independencia de la colonia Centro.

● ● ●
En lo que va del año, ha habido dos ataques en despachos jurídicos de Tulancingo

En esa ocasión, la agresión provino de dos sujetos que se trasladaban a bordo de una motocicleta.

Tras herir al abogado y exfuncionario municipal, los responsables se dieron a la fuga y dicha unidad fue abandonada en el Sendero Intermunicipal de Movilidad Alternativa.

Refuerzan en Pachuca la recolección de basura

AMÉRICA CASTILLO

El alcalde de Pachuca, Jorge Reyes, echó a andar un nuevo esquema de recolección de basura que busca mejorar el servicio en la ciudad.

Según el edil, esto forma parte de un compromiso de campaña para mantener Pachuca más limpia y ordenada. El nuevo plan incluye la duplicación del número de camiones recolectores, pasando de un promedio de 9-12 a 20 vehículos equipados con tecnología GPS para un seguimiento más eficiente.

Además, implementaron medidas para identificar y controlar las unidades y el personal encargado de la recolección. Los ciudadanos podrán reportar cualquier irregularidad utilizando el número de identificación visible en los camiones y los gafetes de los trabajadores, invitando a la población a denunciar al número 070 de la Secretaría de Servicios Municipales.

El objetivo no es sólo mejorar el servicio, sino también fomentar una cultura cívica de responsabilidad con la basura.

En cuanto a las multas, se prevé la implementación de un nuevo reglamento, con sanciones administrativas que oscilarán entre mil y 3 mil pesos para aquellos que arrojen basura en lugares inadecuados.

En casos de incapacidad de pago, ofrecerán la opción de cumplir con servicio comunitario, y como última instancia, horas de arresto. Estas medidas también se aplicarán

a los dueños de mascotas que no recojan las heces de sus animales en la vía pública.

De este modo, buscan crear conciencia a la población más que recaudar fondos. Para el próximo año, se planea instalar cámaras en puntos estratégicos de la ciudad para identificar a quienes infringen las normas de basura.

Regulación de limpiaparabrisas

En cuanto a los limpiaparabrisas, Reyes explicó que se está considerando un sistema de credencialización para regular su actividad. Según el edil, es complicado quitar a todos los limpiaparabrisas por la necesidad, así que implementará esta regulación.

Además, mencionó que la regulación de los limpiaparabrisas es parte de un esfuerzo más amplio para poner orden en la ciudad, que también incluye la gestión de otros temas complejos como la inmigración. El alcalde enfatizó que el objetivo no es sólo recaudar, sino garantizar un entorno más ordenado y seguro.

Por otro lado, indicó que está a la espera de la resolución de una demanda relacionada con la anterior empresa Moviparq, concesión de servicios de parquímetros, lo que podría influir en futuras decisiones sobre la regulación del espacio público.

Por lo que, al no querer incurrir en alguna acción ilegal, están en espera para realizar la licitación correspondiente con la empresa interesada.



▲ El nuevo plan incluye la duplicación del número de camiones recolectores. Foto Benjamín H.V.

Nombran a Rincón Cruz titular de la Secretaría de la Mujer

AMÉRICA CASTILLO

María del Carmen Rincón Cruz fue nombrada titular de la Secretaría de la Mujer Municipal de Pachuca, quien ocupará el cargo de 2024 a 2027.

La elección marca un hecho histórico, pues es la primera vez que se designa democráticamente y subraya años de activismo y dedicación de las mujeres que luchan por la paridad de género y los derechos humanos.

En el proceso participó una gran lista de candidatas, todas ellas con credenciales ejemplares en el servicio público, el activismo y el mundo académico.

Fue coordinado por la regidora Ana Laura Pérez, quien garantizó un enfoque justo e inclusivo que se alinea con la agenda progresista de la ciudad.

El objetivo de la Secretaría de la Mujer es abordar cuestiones como la violencia de género y el apoyo a los derechos del sector, consolidando aún más el compromiso de

Pachuca con una sociedad justa y equitativa.

Este logro es la culminación de años de reivindicación, iniciada por figuras como Adriana Patlán, quien, hace nueve años, pidió la democratización en la selección de líderes dentro de las instituciones de mujeres. El compromiso de ellas busca el camino para la actual gobernanza inclusiva.

Rincón Cruz es una experimentada defensora de los derechos de las mujeres, expresó su dedicación a aprovechar su papel para impulsar

● ● ●
Es la primera vez que se designa democráticamente

cambios sustantivos, garantizando una vida libre de violencia para todas las mujeres de Pachuca.

Su nombramiento se considera

una victoria colectiva, que representa las voces de innumerables mujeres que han luchado por la igualdad.

La ceremonia concluyó con el reconocimiento de los esfuerzos de colaboración que condujeron a este nombramiento histórico.

Se hizo hincapié en el compromiso de mantener un proceso transparente y democrático, destacando la promesa de la administración de apoyar a la nueva secretaria en la consecución de sus objetivos.



PROYECTA ORGANIZAR UN FESTIVAL DE ARTE

Tenábaris planea llevar ballet folclórico al mundo

El centro opera de manera autónoma y genera sus propios recursos por medio de presentaciones

AMÉRICA CASTILLO



La diversidad de ofertas permite al centro llegar a una amplia audiencia

El Centro de Desarrollo Artístico Tenábaris, fundado y dirigido por Alexis Chávez Ramírez, junto con el bailarín, Cosme Álvarez, resaltaron que es un espacio para la promoción de la cultura y las artes que ha permitido la proyección de sus integrantes, más allá de las fronteras de México.

Desde su fundación como ballet folclórico, hace 13 años, hasta su evolución como un centro artístico multidisciplinario, Tenábaris trabaja para compartir la riqueza cultural del país a nivel nacional e internacional.

En entrevista, Alexis Chávez compartió la pasión que lo llevó a fundar y dirigir el centro. Inspirado desde su niñez por las tradiciones

artísticas de su familia, Alexis dedica su vida a la danza folclórica y a la promoción cultural.

Bajo su liderazgo, el centro no solo ofrece clases de danza mexicana, sino que también se expandió para incluir disciplinas como el k-pop, danza clásica, salsa, guitarra popular, artes plásticas y teatro.

Esta pasión lo llevó a crear un espacio donde el arte no sólo se enseña, sino que también se utiliza para sensibilizar y conectar a las personas con sus raíces culturales. Así, la diversidad de ofertas permite al centro llegar a una amplia audiencia y fomentar el amor por el arte en personas de todas las edades.

Entre sus logros, destaca que sus bailarines han participado en diversos festivales, destacándose en lugares como Tabasco, Veracruz, Monterrey y, a nivel internacional, Colombia y Cuba. En Santa Clara, Cuba, participaron en el Festival de la Danza, donde el grupo de Tenábaris recibió cálidas ovaciones por su presencia escénica y las emociones transmitidas, a través de sus danzas.

La destacó como una experiencia maravillosa, donde presentaron espectáculos como "Veracruz usó al viento" y "Tamaulipas de mi querer".

El centro opera de manera autónoma, generando sus propios recursos, a través de presentaciones y el apoyo de la comunidad y empresas locales. Esta independencia les

permite mantener su misión de promover el arte y la cultura, asegurando que sea un espacio accesible y seguro para todos.

Gracias al apoyo de patrocinadores locales y al esfuerzo colectivo de los estudiantes, quienes con edades entre los 13 y los 65 años, demostraron disciplina y compromiso.

La participación en Cuba no solo permitió a los bailarines mostrar sus habilidades, sino que también les brindó la oportunidad de aprender y compartir con artistas de otras culturas.

El director de Tenábaris destaca la importancia de estos intercambios culturales para enriquecer el conocimiento y la creatividad de los participantes, además de fortalecer los lazos de amistad y cooperación internacional.

El centro artístico se distingue por su enfoque en la disciplina y la formación de una comunidad artística unida.

Alexis Chávez enfatiza que el arte no sólo es una forma de expresión cultural, sino también un motor de desarrollo social. El centro busca consolidarse como

un referente artístico en Hidalgo y en todo México, con planes de organizar un festival de arte que incluya a agrupaciones locales e internacionales.

El compromiso de Tenábaris con la cultura tiene una visión de futuro ambiciosa, el centro planea su expansión y la mejoría de sus instalaciones para ofrecer un espacio donde se puedan integrar diversas formas de arte en espectáculos multidisciplinarios.

El director y su equipo están decididos a seguir compartiendo la riqueza cultural de México con el mundo, promoviendo el arte como una fuerza unificadora y transformadora.

Con cerca de 80 alumnos, Tenábaris se convierte en un referente cultural en Hidalgo. El próximo objetivo es consolidar su espacio e infraestructura para ofrecer talleres y presentaciones que integren danza, música, teatro y artes plásticas.

En suma, Alexis Chávez Ramírez no solo ha creado un espacio para el desarrollo artístico, sino también una comunidad sólida y unida que trasciende fronteras, llevando con orgullo las tradiciones mexicanas al mundo.

EL GOBIERNO DEL ESTADO DE HIDALGO,
TE INVITA A PARTICIPAR EN LA

CONVOCATORIA

BASES:

- Tener más de 18 años.
- Ser originario de Hidalgo o radicar por al menos 5 años en el estado.
- Experiencia (comprobable) en la realización de murales.
- Disponibilidad para **elaborar el mural durante enero** del 2025.

INSCRIPCIÓN:

- Elabora una carpeta de trabajo que incluya nombre, número de contacto, CV, una **propuesta visual (boceto) tipo mural** considerando medidas de **5 x 2.5 metros**, que represente los conceptos de:

REVOLUCIÓN DE LAS CONSCIENCIAS, TRANSFORMACIÓN SOCIAL,
EL HIDALGO QUE QUEREMOS.

y envíala al correo electrónico:
intervenciongrafica@hidalgo.gob.mx,
describiendo tu concepto, técnica y estilo.

SELECCIÓN:

- Se elegirán **3 propuestas** tomando en cuenta la creatividad y originalidad en el diseño.
- Habrá un estímulo de **\$10,000.00 MXN**, por mural realizado.
- Se dotará de 1 cubeta de **4 litros**, de colores rojo, amarillo, azul, blanco y negro, así como 2 brochas de 2 pulgadas y 2 de 4 pulgadas, para cada mural.

UBICACIÓN DE LOS MURALES:

La realización será en diferentes municipios del estado, asignados directamente a las personas seleccionadas.

MURALISMO

DEL 21 DE
OCTUBRE
AL 13 DE
DICIEMBRE
2024

El Reloj

Nadie
los pela.

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

La Jornada

Hidalgo



MÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2024

<https://lajornadahidalgo.com/>

 La Jornada Hidalgo

 @JornadaHidalgo

COLUMNA

En contra del Mar
Ninde MolRe

4



7 500464 592415

Señalan incumplimiento de dar el trabajo a los locales

Transportistas bloquean vía Cuautepec-Tulancingo

Solicitan a las autoridades mediar la negociación con la concretera contratada en la obra de reconstrucción

NATHALI GONZÁLEZ

Integrantes del Sindicato de Transportistas del Municipio de Cuautepec de Hinojosa bloquearon la mañana del martes la carretera Cuautepec-Tulancingo, a la altura del fraccionamiento El Pedregal, en el lugar conocido como "Las Cortinas".

Los manifestantes solicitan a las autoridades municipales y estatales mediar la negociación de los precios de acarreo con la concretera contratada en la obra de reconstrucción de la citada vialidad.

Sostuvieron que se incumplió con la palabra de dar el trabajo a los transportistas locales.

Los quejosos continuaron con bloqueos intermitentes, pero advirtieron volver a cerrar el paso carretero de forma permanente

hasta tener una respuesta de la autoridad.

Cabe mencionar que dicha obra ha sido constantemente señalada por el retraso en los trabajos, así como la falta de planeación para abrir vías alternas a los automovilistas, lo que genera caos vehicular.

Se deslinda gobierno

El Concejo Municipal Interino, que encabeza Regino Rodríguez Luqueño, señaló en un comunicado que no está involucrado en las causas ni en las decisiones que originaron este bloqueo.

Sin embargo, el gobierno interino hizo un llamado a las partes directamente implicadas para que, a la mayor brevedad posible, lleguen a un acuerdo que permita restablecer la normalidad de la circulación.



▲ Advirtieron volver a cerrar el paso carretero de forma permanente de no tener una respuesta de la autoridad. Foto Especial

"Mientras tanto, se sugiere a las y los automovilistas planificar su viaje y utilizar rutas alternas, como la carretera Santiago Tulantepec y Puerto del Yolo, para evitar mayores contratiempos".

PUNTO POR PUNTO

Cuautepec: los Sosa contra la jefatura política

LEONARDO HERRERA

CUAUTEPEC SERÁ EL centro de atención del estado en las próximas semanas, y no precisamente por la lucha contra los grupos de la delincuencia organizada que se han robado hasta la elección, sino por la confrontación que nuevamente tendrá el grupo Universidad de Gerardo Sosa, que insiste en desafiar a la jefatura política del estado y con ello a Morena.

ADEMÁS, EN EL centro está un candidato controvertido, Jorge Hernández Araus, que, según su círculo cercano, presume haber alcanzado un pacto que además de inmunidad por sus irregularidades detectadas en la Auditoría Superior del Estado (ASEH) y su participación directa en la llamada *Estafa Siniestra*, concretamente en el caso de Tepeji del Río, en la carpeta número 12-2023-12452, le dio nuevamente la candidatura de Morena.

A CAMBIO, ASEGURAN, proporcionó información relevante de Gerardo y Damián Sosa Castelán, que lo formaron, le dieron espacios laborales en la Universidad Autónoma del Estado y la oportunidad de ser legislador local, y de quienes públicamente

se deslindó, para reafirmar su lealtad al gobernador Julio Menchaca Salazar, en sus redes sociales.

HERNÁNDEZ ARAUS SABE que no fue suficiente con lo que entregó del clan universitario; necesita obtener el triunfo en Cuautepec, pues si pierde ante sus exjefes y adversarios políticos del mandatario estatal, podría sufrir las consecuencias legales de sus acciones, pues aún están vigentes los procesos de la ASEH y la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo.

POR SU PARTE, el clan Sosa no repitió la fórmula y esta vez buscó al exalcalde Enrique Cruz Castelán, para que abandere la causa del PT y cobre la doble afrenta con Araus y con la jefatura política y Morena que le quitaron todo el corredor de Tulancingo en las pasadas elecciones.

DICEN LOS ANALISTAS políticos que se vivirá una verdadera batalla electoral donde el costo económico será superior al de la elección de Tulancingo, por lo que ambos grupos están dispuestos a gastar para quedarse con el municipio más problemático de la región y considerada zona de operación de grupos de huachicoleros en la región de Hidalgo y Puebla.

CIERTA O NO la versión del pacto que difunde el grupo de Hernández Araus, la realidad es que enfrentará a los universitarios a los que defendió durante muchos años y, aunque conozca todas sus estrategias y formas de operación, el clan llegará con un candidato que tiene influencia entre algunos sectores y podrían hacer realidad la venganza de los sosistas.

DE MI TINTERO... En medio de las investigaciones que se profundizan en los gastos de difusión y comunicación, todo indica que la titular de la Secretaría de Turismo, Elizabeth Quintanar, tendrá que explicar contratos millonarios a una empresa que no justifica cobertura, capacidad y mucho menos penetración en el mercado... En las últimas horas, una intensa movilización policiaca se registró en la comunidad de Matías Rodríguez concretamente en la colonia Los Pinos, donde agentes apoyaron una diligencia de embargo en una de las propiedades del exalcalde Marcos Miguel Taboada Vargas, lo que no se precisa es si este proceso es por las deudas millonarias del exmunicipio o una maniobra de sus abogados que tratan de protegerlo de las investigaciones por casi 108 millones de pesos en su contra por la denominada *Estafa Siniestra*...



HOTEL REAL DE HUASCA

El Hotel Real de Huasca se encuentra en el primer pueblo mágico Huasca de Ocampo, estado de Hidalgo, a media cuadra del centro, en el corazón de Huasca, pero con la privacidad que buscas.

El hotel se encuentra en el Corredor de la Montaña de México, donde podrá practicar actividades al aire libre como senderismo, ciclismo y equitación.

CONTAMOS CON:

- Habitaciones familiares
- Estacionamiento gratis
- Alberca al aire libre
- Wifi gratis

\$1200
POR NOCHE
P / DOS PERSONAS

Vicente Guerrero S-N Centro de Huasca, Huasca de Ocampo, México

hotel_realdehuasca Hotel Real de Huasca 771 792 0064 771 792 0065